



Un ocho por mil de mortalidad infantil ha registrado Arrecife en los últimos cinco meses

De 125 niños nacidos vivos, solamente murió uno menor de un año

Ya en otras ocasiones hemos tratado de este tema tan interesante. Así el pasado año dábamos la noticia de cómo en el primer semestre se había logrado en Arrecife llegar a la más baja cifra de mortalidad infantil, la del 20 por mil (de Suecia) y si bien es verdad que ascendió un poco posteriormente, la final del año fué la del 27, una de las más bajas de Europa y España.

La mortalidad infantil ha ido descendiendo verticalmente en Arrecife, como se puede apreciar en el adjunto gráfico, y cada día nuestro asombro es mayor. Así vemos que en los cinco meses transcurridos de este año, han nacido 125 niños y sólo ha muerto 1. Por lo tanto la mortalidad, durante ese período es la del 8 por mil, (0,8 %), o en otras palabras, no llega a morir un niño menor de un año por cada cien que nacen vivos. El año anterior, en ese mismo período de tiempo, fallecieron

cuatro y nacieron 107, es decir la mortalidad infantil era de 37'3 por mil (3,73 %).

¿Qué suerte nos deparará la providencia en el resto del año? Imposible saberlo de antemano, pero lógicamente hay que pensar que con la ventaja inicial, ya conseguida, será mucho más baja que la del año pasado.

Es pues evidente que la reducida mortalidad infantil de Arrecife es un hecho ya consolidado y no un mero accidente fortuito y casual, como se puede comprobar en las estadísticas que a continuación publicamos.

Si como también hemos dicho, el índice de mortalidad refleja la cultura y progreso de los pueblos, no cabe duda que va siendo una satisfacción y orgullo sentirse hijo de Arrecife.

MARCELINO DE PAIZ
Médico Puericultor del Estado

ARRECIFE	LAS PALMAS	ESPAÑA
1933 a 1943 - 150 por 1.000	Provincia	1900 - 186 por 1.000
1941 - 220 " "	Capital	1954 - 48 1 por 1.000
1943 - 160 " "		
1948 - 80 " "	1948 - 68 por 1.000	
1955 - 44,86 " "	1955 - 50 " "	
1956 - 27 " "	1956 - 44 " "	39 1.000
1957(5 meses) 8 " "		
	1954	
Suecia 20 por 1.000	Egipto 154 por 1.000	
	1954	
San Sebastián (capital) 25 por 1.000	Gerona (provincia) 22 por 1.000	

El laureado general Gómez de Zamalloa se despide de la guarnición militar de la Isla

El pasado jueves regresó a Las Palmas el laureado general Excmo. Sr. don Mariano Gómez de Zamalloa y Quirce, que ha venido a Lanzarote en visita oficial para despedirse de las fuerzas de la Guarnición militar antes de ocupar su nuevo cargo de Gobernador General de la provincia africana del Africa Occidental Española.

Durante su estancia en Arrecife, el general Gómez de Zamalloa fué objeto de diversos y

cordiales agasajos por parte de las autoridades insulares y militares y civiles.

Al ilustre soldado español, que con su sencillez y caballerosidad supo captarse la amistad de numerosísimos canarios de las islas, le deseamos toda clase de éxitos en su nuevo cargo.

CLASES PARTICULARES
de Ingreso y Ortografía, por Mario Suárez Lubary, Maestro Nacional.

NUEVOS EDIFICIOS PARA ESCUELAS NACIONALES DE LANZAROTE

Serán construídos en esta capital, Uga y Tahiche

Aparte de la construcción de un edificio para Escuela Nacional de Niños y vivienda para el Maestro en el grupo de 120 casas sindicales (250 000 pesetas) de que ya dimos cuenta y cuyo concurso de obras ha sido adjudicado a los señores Etejabaitia, la Junta Provincial de Construcciones Escolares anuncia en el Boletín Oficial de la Provincia la subasta de nuevos edificios para Escuelas de Lanzarote con arreglo a la siguiente distribución: Unitaria de Niñas, y vivienda para la Maestra en la calle E E de Maneje de esta capital (grupo sindical de 120 casas), con presupuesto de 249 981 pesetas; Unitaria de Niños de Uga (Yaiza) y vivienda para el Maestro, con presupuesto de 227.804 pesetas, y Unitaria de Niños y vivienda para el Maestro en Tahiche (Teguise, con presupuesto de 227 804 pesetas.

Las solicitudes para acudir a estos concursos serán admitidas en la Delegación del Gobierno en Lanzarote hasta el próximo día 16 de Junio.

Optica MONCAR

Mil doscientas cincuenta palomas mensajeras perdidas en las últimas sueltas realizadas por sociedades colombófilas del Archipiélago

De las 60 soltadas desde Arrecife sólo llegó a La Palma una

Por diversas sociedades colombófilas de Gran Canaria, Tenerife y La Palma se han soltado recientemente 1.280 palomas mensajeras desde Tan-Tan, Cabo Juby y Arrecife, habiendo regresado a sus palomares solamente 30. Estas sueltas revestían gran importancia pues eran organizadas por la Real Sociedad Colombófila Española en disputa de la Copa de S. E. el Generalísimo, ganada la pasada temporada por los colombófilos del Puerto de la Cruz.

Por lo que respecta a Tenerife, de las palomas soltadas desde Tan-Tan (550 kilómetros) sólo llegaron a aquella isla 7 en la primera jornada, 4 en la segunda y una en la tercera. En lo que se refiere a Las Palmas, cuyas cuatro sociedades soltaron asimismo desde Tan-Tan, no se han podido recuperar sino unas veinte aves. De las

PERFIL ISLEÑO

Fiebre de Idiomas

De poco tiempo a esta parte, acaso bajo la influencia de los turistas que visitan la Isla, se ha despertado en nuestra ciudad una inusitada y ardiente fiebre en el intento de aprendizaje de idiomas extranjeros.

Es el inglés, sin posible discusión, el que más directamente ha prendido en el alma del hombre isleño de la calle. Personas hay en Arrecife—menores y no tan menores—que forman sus tertulias en torno a la mesa de un bar, en la trastienda de un comercio o en el confortable y acogedor ambiente hogareño, para erigir así verdaderas «cátedras ambulantes» del idioma, en las que no existen profesores y alumnos, porque todos son allí alumnos y profesores. Con frecuencia suele animar el curso de estas tertulias la presencia de algún que otro súdito de la rubia Albión, que no ve ese mayor inconveniente en ofrecer a su «alumnado» isleño el rico tesoro de la limpia y decantada pronunciación de su idioma, a cambio de un sorbo de exquisito moscatel de la Geria o de una jarra de fresca y espumosa cerveza. Espontáneo y noble intercambio intelecto-estomacal, que a ninguno perjudica y que todos aceptan con sumo agrado y complacencia.

En las esferas oficiales do-
(Pasa a página séptima)

sesenta palomas soltadas desde Arrecife—pertenecientes a La Palma—sólo una llegó a aquella isla.

Los colombófilos isleños achacan este fracaso—el mayor registrado en el archipiélago en todos los tiempos—a la producción de extraños fenómenos atmosféricos, como un tifón o borrasca, que desviaron a las palomas de sus rutas normales, o produjeron su desorientación, ya que estas aves han hecho en anteriores ocasiones los mismos recorridos con pleno éxito.

También admiten los colombófilos la posibilidad de que el fracaso haya sido originado por la falta de lluvias, que produce en la atmósfera condiciones meteorológicas desfavorables para el normal desarrollo de estas pruebas.